

En toda España. . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero. . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Redacción y Administración Plaza de
Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 8
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

AÑO XXIV.

Mahón, miércoles 9 de agosto de 1916

Núm. 12,994.

Las primicias de una alianza

El reciente convenio ruso-japonés llama una vez más la atención sobre el mañana después de la guerra.

Todos sabemos cuál era la situación en Extremo Oriente a principios del siglo actual. Vencedor de la China, el Japón había visto frustrados sus planes por la presión de las potencias europeas...

La retrocesión de Port-Arthur a los rusos fué para el Japón un hecho muy sensible. Los ejércitos japoneses tomaron en 1895, tras encarnizada lucha, la vieja ciudad de la China.

Es preferible admitir que en Portsmouth los diplomáticos japoneses creyeron que su nación había obtenido, en la tierra y en el mar, resultados suficientes para que el fin de la guerra pudiese considerarse como un éxito de importancia.

Nadie ignora cómo se desarrolló la aventura. En el mar, como en tierra, venció el Japón. Ello fué para Rusia un golpe terrible, no sólo porque salió de la lucha muy mal parada y humillada a los ojos del extranjero...

Desastre tal parecía hubiera debido dejar en el espíritu de los rusos un profundo sentimiento de odio hacia sus adversarios. El deseo de venganza dominaría, al parecer, toda idea de amistosas componendas.

idea de represalias. Pero Francia no supo perdonar y todavía sangrando su herida, ha sabido hacer frente a su enemigo con admirable resistencia.

Y parece ser que los japoneses han aprovechado la lección para hacer precisamente un contrajuego. También ellos pretendían sacar el máximo de ventajas del inmenso esfuerzo que acababan de llevar a cabo.

Hubo momentos que se creyó que la lucha iba a empezar de nuevo, y después se supo que los nipones habían cedido casi en toda la línea.

Rusia, vencida, quedaba con la cabeza alta. Abandonaba el campo de batalla a su adversario; pero todo vestigio de humillación desaparecía por completo.

Se dijo que el Japón se veía obligado a proceder de esta forma a causa del agotamiento de sus recursos financieros, pero no era ello del todo cierto. La guerra actual demuestra que el problema financiero no juega, por lo general, sino un papel secundario en el curso de una campaña.

Al Japón, que después de diez y ocho meses de lucha contaba con los recursos necesarios, no le hubiera sido difícil continuarla con ayuda de otros que le prestaran.

Y el haber acertado la hora oportuna para poner fin a la contienda constituyó para los diplomáticos japoneses motivo de satisfacción.

El resultado de esta demostración del talento nipón no se hizo esperar. Pocos años bastaron para que los rozamientos entre los dos imperios desaparecieran.

Convenido de la franca y leal amistad del que fué su adversario, el Japón no titubeó en tenderle la mano. Se firmaron convenios preliminares que han conducido al que acaba de firmarse, verdadera alianza que no tiene por objeto imponer al uno la voluntad del otro, sino permitir a ambos desarrollar sus energías, libres de inquietudes futuras.

Y ahora viene como anillo al dedo hacer la comparación. ¿Cuál fué más hábil y provechoso, el tratado de Francfort o el de Portsmouth? ¿Cuál de los dos favoreció mejor los intereses del vencedor? La respuesta salta a la vista: el Japón dio a Europa un hermoso ejemplo, con el doble mérito de procurar a la vez por su expansión.

¡Buena lección la de los nipones!

¡TODO INÚTIL! Casement fué ahorcado

La noble causa de Irlanda tiene un mártir más

Se cumplió la sentencia. Sir Roger Casement, el caballero del ideal, el enamorado de su Patria, ha sido ahorcado.

La justicia inglesa no ha encontrado medio de aconsejar al rey el indulto de este caballero cristiano, que cuando se leía su sentencia de muerte, y al oír que se le acusaba de traidor a la Patria, se legió, y mirando fijamente a sus jueces, exclamó: «¡No! Por traicionar a mi Patria, no. Por amarla hasta el delirio, por que-

rer libertarla del yugo de Inglaterra, si. Porque vosotros llamáis la Patria a Inglaterra, y en su nombre me condenáis. Pero yo no tengo más Patria que Irlanda, ni reconozco más justicia que la suya. Es un país extranjero quien me condena a morir. Pero es Dios, en última e inapelable instancia quien nos ha de juzgar a todos, y esa es la única sentencia que me importa.»

Gallardas, valerosas palabras de patriota y de creyente, que han de quedar grabadas en el corazón del nobilísimo país irlandés, que tantos mártires de la Patria cuenta y en su historia de dolores y sufrimientos sin medida, que hoy mismo, cuando acaba de pasar, por el trance sangriento de la tragedia de Dublín, ve que dos que capitularon y fueron buscando el modo de arrancar por la suavidad y la transigencia el bien menor del Home rule, se encuentran, chasqueados y se enteran de que dos años de colaboración al lado del Gobierno inglés no bastan para conseguir lo que ya quedó aprobado al estallar la guerra.

Es inútil, distinguidas damas bañadas, que, respondiendo al generoso llamamiento expuesto en «La Gaceta del Norte» por Cirici Ventalló, solicitasteis el indulto de Sir Roger Casement! ¡Vuestro generoso corazón ha de dirigirse a más altos embajadores que los de la tierra, y al único Rey, que es la justicia misma, porque los de aquí abajo creyeron que la hacían mandando colgar de la horca en la torre de Londres, tan llena de tristes recuerdos, al hombre que inspiró vuestra súplica conmovedora y vuestra compasión de mujeres y de madres!

La de Sir Roger Casement, pobre viejecita enlutada, también se arrojó a los pies de los jueces que condenaban a su hijo; pero sus lágrimas y su congoja tampoco pudieron librarle de la afrentosa muerte.

Teníamos por qué negarlo! La esperanza de que el caudillo irlandés sería indultado. Parecía, indicarlo la propia conveniencia de Inglaterra. Y, nos inclinaba el ánimo a suponerlo el ver que la misma Prensa que aquí

glorificó a Ferrer y ha llegado, en su avilantez, a comparar caso con caso, como si hubiese posibilidad de comparación entre un destructor de la idea de Patria, un maestro de anarquistas y asesinos como Mateo Morral y un hombre como Casement, que muere por defender su Patria, por creer que es el momento oportuno de libertarla, lo esperaba todo del país liberal por esencia y potencia.

Es una nueva enseñanza. Pero hemos de ver cómo aquí no ha de corresponder la protesta a la que recorrió las calles de Londres cuando un Tribunal de hombres de honor condenó y mandó fusilar a aquel bandolero que huía de Barcelona, después de haberla puesto en llamas. ¡Ah! El caso es distinto. Ferrer significaba la anarquía, la infamia, el desquiciamiento de todo lo más noble y levantado, y Casement representa el amor sin límites a la Patria.

Desertores y prófugos

Publica la «Gaceta» la siguiente real orden de Gobernación:

«Visto el Real decreto de 24 de julio último, dictado por la Presidencia del Consejo de ministros, por el que se concede indulto de las penas o correctivos en que estén incurridos los desertores, prófugos, mozos no alistados y demás personas que, como auxiliares, inductores, encubridores, o cómplices, resulten complicados en dichas responsabilidades.

En virtud de lo prevenido en el artículo 9.º del Real decreto de referencia.

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que para cumplimiento del mismo en la parte que a este ministerio corresponde se observen las siguientes reglas:

1.º Los mozos residentes en España que hagan uso del derecho de que se trata y que no dependan de otras jurisdicciones, dirijan sus instancias a este ministerio, presentándolas para su curso precisamente en la Comisión mixta de Reclutamiento de la provincia en que fueron o debieron ser alistados.

2.º Los que residen en el extranjero presentarán sus escritos ante los Consulados de España en la demarcación a que pertenezcan, y los que habiten en las posesiones españolas de Africa ante los respectivos representantes de la autoridad nacional, remitiéndolos unos y otros a las expresadas Comisiones mixtas.

3.º Estas Corporaciones, previos los informes municipales necesarios y teniendo en cuenta los antecedentes que en ellos consten, cursarán todas las indicadas instancias a este ministerio, emitiendo a su vez el dictamen que proceda en cada caso.

4.º A los efectos del artículo 3.º del mencionado Real decreto se reputarán como no alistados los que resulten comprendidos en algún alistamiento con la penalidad de los artículos 31 de la ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército de 1896 y 41 de la vigente, por no haberlo sido en el año que les correspondía.

5.º Los mozos que se refiriere el reglamento anterior y que no deben por tanto, ser incluidos en el primer alistamiento que se forme, serán sometidos a sorteo supletorio, una vez indultados en la época que cada Comisión mixta determine.

6.º En las solicitudes de indulto los interesados indicarán con la mayor claridad y precisión sus nombres y apellidos, el lugar y fecha de su nacimiento, su domicilio actual, el número de su inscripción consular, si reside fuera del territorio nacional, y el Ayuntamiento, distrito o sección municipal en que tuvo lugar o se debió llevar a cabo su alistamiento, pudiendo aportar cuantos documentos estimen necesarios para legalizar su situación.

7.º Las resoluciones que acuerde este ministerio serán comunicadas a las Comisiones mixtas, y éstas se trasladarán a los Ayuntamientos, Consulados o autoridades que hubiesen iniciado el curso de las instancias para que a su vez den conocimiento a los interesados.

8.º Las Comisiones mixtas de Reclutamiento se entenderán directamente con los Consulados de España en el extranjero, para todas las ins-

104 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

portiones la cerraban por su parte inferior durante la noche y el mal tiempo. La espesor del grueso muro en que se abría la servía de balcón. Desde ella se descubría todo el barrio como también podían las de los transeuntes penetrar en el interior, para satisfacer su curiosidad. Allí gustaba Marmaduke de sentarse cuando Sibyll no se encontraba a su lado y estaba cansado de contemplar el pago real. Distrábase el pobre joven paseando sus miradas desde lo alto de la ventana por la gente que veía pasar a lo lejos. La calle a decir verdad se encontraba generalmente desierta pero siempre le quedaba el recurso de contemplar las fichas y las torres de Londres. Marmaduke se hallaba pues una mañana en aquella ventana cuando Sibyll saliendo de la habitación de su padre se dirigió a su encuentro. Y bien maese Neville, dijo con maliciosa sonrisa, cuál es el objeto de vuestras meditaciones? Siempre será alguna preocupación sobre el corte de vuestra túnica o la forma de vuestro calzado. No, contestó Marmaduke gravemente, aunque semejantes pensamientos no carecen de importancia a los ojos de un gentilhombre que no quiere exponerse por su ignorancia de las delicadezas de la corte, a las burlas de sus iguales, no pensaba en esto por el momento. Pensaba... En esos perros que están disputándose un hueso? Vamos, decid la verdad. A fe mía que ni siquiera los habla visto. Pero ahora que los veo corriendo que son dos animales valientes. Veis cómo se acercan valerosamente uno contra el otro con el pelo erizado, fijan los ojos, relucientes las uñas? Ahora el menor gira alrededor de su adversario, el cual según podéis ver, apenas si parece un bestia.

EL ÚLTIMO BARÓN 101

Durante todo el día y toda la noche que siguieron a aquella explosión de cólera y descorazonamiento, el sabio trabajó en su habitación y al día siguiente, gritos del populacho, insultos, debilidades, todo había desaparecido de su memoria. La máquina andaba de nuevo, la vida corría por sus ruedas y engranajes y el sabio lo había olvidado todo, hasta quizá el mundo por el cual se consumía y por cuya dicha todo lo había abandonado.

tancias a que de lugar la aplicación de las presentes reglas y del Real decreto en que se fundan, con su habitual celo y diligencia, dada la importancia del servicio de que se trata.

9.ª Los gobernadores civiles de provincia dispondrán la reproducción de estas instrucciones en los «Boletines Oficiales» y les darán la mayor publicidad por cuantos medios tengan a su alcance, así como los cónsules de España en el extranjero.

tos precedentes, ¿quién duda de que la guerra se alargará hasta Dios sabe cuándo?

Claro que su lucha será una lucha repositada, una lucha de cansancio, de energías agotadas, pero seguirá, seguirá así, hasta que no haya una bala que disparar ni un hombre que se defienda.

¡Allá veremos!

Monumento a Peral

Estos días debía de colocarse en Cartagena, con gran solemnidad, la primera piedra del monumento a Peral. He aquí algunos detalles del proyecto del que son autores el arquitecto señor Reynolds y el escultor señor Jorret.

Es la planta del monumento de forma de áncora, en cuyo centro se eleva, sobre pedestal de puro estilo español, la estatua de aquel ilustre marino, destacándose de cada una de las bases que hay en cada uno de los extremos de los tajamares, bellísimas composiciones que representan Valor, el Genio, la inmortalidad y la Ciencia.

Hacia el cuerpo central, donde se asienta la figura del inventor del submarino, cae una ola gigantesca, de la que surge la inspiración, coronándose. Del extremo de la misma, que acaba junto al remate de la anilla del áncora, aparece, sobre un caballo marino, la Energía.

A toda la planta la rodeará un bello estanque, por el que sobresaldrán grupos de sirenas y nereidas.

En los cimientos se abrirá una cripta museo, para conservar en ella los restos del primer submarino hoy amarrado al muelle de Cartagena. Este es, a grandes rasgos, el notable monumento.

Rasgos de la guerra

La bala y el hombre

Mansamente, despaciosamente, la contienda europea sigue desenvolviéndose.

Piueba clara de sus muertas energías, son esos débiles ataques que se suceden en uno y otro frente, sin fuerza, sin arrebatos, sin supremas gallardías, con todas las precauciones que se adquieren con la experiencia.

¿Estaremos decididamente en las postrimerías de la guerra?

Ese afán de moverse sin fuerzas, esos intentos de ataque sin objetivo, esas partes donde el apasionamiento no ha dejado más que una estela de pobre luz pasiva, van delatando, *piano, piano*, que los pueblos se cansan de combatir. ¿Podrá venir la paz para el invierno?

Los profetizadores aliadescos afirman que sí, y que hasta entonces la contienda se habrá decidido plenamente en favor de los suyos. Esta afirmación atrevida, osada, la hemos de acoger con toda reserva, si que también con toda discreta y refocilante sonrisa. ¿Han arrojado a los germanos de los puntos donde se hallaban? ¿No? ¿Pues, ayúdeme usted a profetizar! Ese caso no podrá ocurrir, no deberá ocurrir; sería adjudicarlos a los Imperios centrales el calificativo de «primos alumbrados».

No hay ejército que los eche hacia sus fronteras, ni la ofensiva rusa, ni la inglesa ni la francesa, y estado así, y viendo que no hay quién, cómo se han de someter al enemigo cuando es éste el que está real y positivamente sometido?

A tales alturas hemos llegado, tan oscuros se presentan los caminos que conducen a la conciliación, que supone una peligrosa aventura la profecía aliadófila.

Desde luego, las iras se van apacando y los entusiasmos languideciendo.

Ahora los mantiene en esa actitud el amor propio, el miedo a confesarse una u otra parte vencida. Y con es-

idem — Legumbres, 9, 84 idem — Pescado de mar, 22,116 idem — Idem en conserva, 63 id. — Jabón, 5,949 idem — Carbón, 85,338 idem — Idem de cok, 23,330 idem — Sal, 0,000 idem — Conservas de frutas, 24 idem — Idem de hortaliza, 240 idem — Carne de cerdo (particulares) 00 idem — Sidra, 000-000 litros — Salvado arroz, 13,150 kilos. — Suma, pesetas 17,097-99.

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la segunda tarifa:

Palominos, 211 — Tordos, 0 — Pavos, 2 — Capones, 4 — Gallinas, 214 — Fochas, 0 — Pollos y conejos, 1,423 — Cera, 120 kilos — Espermas, 159 idem — Huevos, 87,855 — Queso, 3,187 kilos — Leche, 77,811 idem — Manteca, 142-000 — Paja, 108,200 idem — Hielo, 782 idem — Algarrobas, 12,951 idem — Suma, pesetas 2,433-21.

Mahón 31 julio de 1916 — El Administrador, Juan Sitges — El Interventor, Pedro Prats.

Ayuntamiento de Alayor

La tradicional fiesta de San Lorenzo de este año, se celebrará en esta Villa los días 12, 13 y 14 del actual con arreglo al siguiente:

PROGRAMA

Día 12. — Al anochecer iluminación general. A las nueve y media fiesta en la Plaza de la Constitución, donde se soltarán bonitos globos y fuegos artificiales, amenizando el acto la banda de música.

Día 13. — Por la mañana diana por la banda de música. A las nueve repartición de bonos a las familias pobres y asilados del Hospital. A las cuatro y media de la tarde, carreras de caballerías en el Coso, distribuyéndose los premios y accésits que acuerde la Comisión. Música en el paseo de San Pedro. Al anochecer iluminación general. A las nueve y media y en el Estanque que se está abriendo a continuación de la calle Nueva de esta Villa, se soltará un hermoso castillo de fuegos artificiales, tocando también la música en este acto. Luego, bailes en las Sociedades.

Día 14. — A las cinco de la tarde y en un campo a la salida del ramal de la calle de San Antonio, se jugará por los dos teams de esta población un partido de foot ball.

Para tomar parte en las carreras de caballerías deberán los dueños de las mismas presentarse en la Depositaria del Ayuntamiento consignando los depósitos en la forma siguiente:

Los de caballos 2 pesetas 50 céntimos.
Los de potros 2 " 00 "
Los de mulos 1 " 50 "
Los de burros 1 " 00 "
Los de pollinos 0 " 50 "

Las cantidades que se recauden las distribuirá la Comisión, en cada clase, en premios o accésits.

NOTA. — Queda prohibida durante los expresados días, la estancia de coches o carruajes de cualquier clase, en las plazas y calles de esta Villa, más que el tiempo indispensable de carga y descarga, se destina para la colocación de vehículos las extremidades de las calles del Baño, Mellans y San Antonio.

Alayor 1.º agosto de 1916. — El Alcalde, Tomás de Salort. 5-9

Ayuntamiento de Mahón

IMPUESTO DE CONSUMOS

Estado demostrativo de las cantidades recaudadas durante el mes de la fecha por la primera tarifa:

Carne vacuna, 24,855-000 kilos — Despojos, 6,896 idem — Carne de cerdo 00 id. — Despojos, 000 id. — Cerdo salado, 599 — Aceites, 18,716 idem — Grados alcohólicos, 90,790 — grados — Licor, 14-000 litros — Pastas, 962 kilos — Almidón, 149 idem — Vinos, 18,513 litros — Cerveza, 6,966 idem — Vinagre, 1,847 idem — Arroz y garbanzos 8,810 kilos — Cebada y maíz, 138,172

Santoral

Santo de hoy. — Santos Román y Marciano mártires.

Santo de mañana. — San Lorenzo mártir.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora del Pilar en el Carmen.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 9 de agosto de 1916

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe de día: Coronel de Infantería don Miguel Merino.

Imaginería: Coronel de Infantería don Santiago A. bertl.

Hospital y provisiones: Primer Capitán de Caballería.

Vigilancia: Oficial 2.º del 70.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLÓGICO DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13/30

DÍA 8 DE AGOSTO DE 1916

Dudoso en las costas de Galicia y Asturias, provincias de Santander, Vizcaya y Guipúzcoa.

Fenómenos locales (calor) en todo el centro y parte Noroeste de España, Levante y Andalucía.

Generalmente bueno en las regiones restantes.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE MAHÓN

DÍA 8 DE AGOSTO DE 1916

Presión barométrica. 764

Dirección del viento. S. W.

Fuerza del viento. Ventolina.

Estado del cielo. Despejado.

Estado del mar. Rizado.

Taller de mármoles de la calle Portal de Mar n.º 5

MAHÓN

Lápidas artísticas a alto relieve. Panteones y chimeneas.

Trabajos en todas clases de piedras.

Gran surtido en mármoles para Ebanistas y Carpinteros.

Especialidad en Lápidas mortuorias.

Trabajo económico y esmerado.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Román y Marciano mártires.

Santo de mañana. — San Lorenzo mártir.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora del Pilar en el Carmen.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 9 de agosto de 1916

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe de día: Coronel de Infantería don Miguel Merino.

Imaginería: Coronel de Infantería don Santiago A. bertl.

Hospital y provisiones: Primer Capitán de Caballería.

Vigilancia: Oficial 2.º del 70.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLÓGICO DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13/30

DÍA 8 DE AGOSTO DE 1916

Dudoso en las costas de Galicia y Asturias, provincias de Santander, Vizcaya y Guipúzcoa.

Fenómenos locales (calor) en todo el centro y parte Noroeste de España, Levante y Andalucía.

Generalmente bueno en las regiones restantes.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE MAHÓN

DÍA 8 DE AGOSTO DE 1916

Presión barométrica. 764

Dirección del viento. S. W.

Fuerza del viento. Ventolina.

Estado del cielo. Despejado.

Estado del mar. Rizado.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 agosto 1916, y el de acciones Banco Español de la Isla de Cuba n.º 15.

MAHÓN

A las seis y media de la tarde de ayer fué conducido a su última morada el cadáver de la que fué en vida doña Valentina Rudavets Bagur.

Formaron en el fúnebre cortejo numerosos amigos y conocidos de la familia Gomila Rudavets, para rendir el postrer tributo de afecto y consideración hacia la extinta.

Descanse en paz la bondadosa doña Catalina y reciban su más ilustre esposo don Juan, hermanos, hijos y demás familia la expresión de nuestro pésame más sincero.

Nos dicen de Mercadal que el sábado pasado se celebraron en la parroquia de aquella villa, solemnes funerales en sufragio del alma de doña Dolores de Magarola viuda de Oives.

A tan religioso acto, además de la noble familia de la finada, asistieron las autoridades, comisiones del Centro Católico y entidades religiosas, así como gran número de filles, para testimoniar el aprecio que en vez de la extinta y distinguida familia sentían.

Fué celebrante el señor cura de Mercadal reverendo don Lorenzo

Vanrell presbítero, asistido de los reverendos señores Villalonga y Fuxá ecónomo de San Juan y vicario de Mercadal respectivamente.

Los pobres que concurrirón a la fúnebre ceremonia, recibieron al salir de la iglesia, de manos del señor Vanrell una limosna, con que la citada familia de Olives demostró una vez más los caritativos sentimientos que en alto grado poseen.

En la región de Cataluña se hallan vacantes y deben proveerse en sargentos o licenciados del Ejército los siguientes destinos:

Carteros de Moyá, Freginals y Tirenys; serenos de San Juan de Pa'amós, la Sallera y de Cardona; alguacil del Juzgado municipal del distrito de la Lonja de Barcelona y alguacil del Ayuntamiento de Pinell.

Esta noche en el salón de nuestro Ayuntamiento se celebrará sesión de segunda convocatoria, sea cual fuere el número de concejales asistentes.

Nos dicen de Ferrerías que en aquel pueblo celebráronse unas carreras originales, en las que pusiéronse en competencia un corredor ciclista y un corredor de a pie.

La carrera consistía en un recorrido de tres kilómetros, en los que hay unos 1.500 metros de cuesta que corrieron a la inversa; el corredor pedestre, aprovechando las ventajas del terreno, y el ciclista en sentido contrario, o sea, cuesta arriba.

Resultó vencedor el que corría a pie que alcanzó sobre su contrincante una gran ventaja.

Se prepara otra prueba, en la que el recorrido será de catorce kilómetros para el ciclista y de siete kilómetros para el corredor a pie.

En vi. je de boda llegaron ayer a bordo del vapor «Mahón» don Miguel Alejandro Casa y su distinguida y bella esposa doña Modesta Petit Casas.

Al darles la bienvenida les reiteramos nuestra más sincera enhora buena.

Mañana jueves, día 10, se celebrarán misas de siete a diez de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen que serán aplicadas en sufragio del alma del que fué primer Teniente de Artillería don Enrique Beadito.

Las misas de ocho, ocho y media y nueve que se dirán en el altar de la Virgen del Carmen de la iglesia de San Francisco de esta ciudad, mañana jueves día 10, serán en sufragio del alma de la respetable señora doña Dolores Arévalo viuda de Luengo (que en paz descanse), madre política de nuestro querido amigo el Capitán del Regimiento de Menorca número 70 don Alvaro Reyero.

Con tal motivo reiteramos nuestro más sentido pésame a las familias Arévalo Luengo y Reyero y al Altísimo teja en su santa gloria a la extinta.

El mejor regulador de las embarcadas para llegar a un feliz término son los HIPOFOSFITOS SALUD, Aprobado por la Real Academia de Medicina 25 años de maravillosos resultados. Aviso: recházese todo frasco en que no se lea, en el exterior, con tinta roja, HIPOFOSFITOS SALUD.

Ayer a las ocho y media de la mañana se hizo a la mar con rumbo a Palma el torpedero número 2 que vino a esta para aprovisionarse de combustible.

Es probable que la semana próxima regrese al punto habitual de su residencia, Ciudadela, el ilmo. señor Obispo de esta Diócesis.

Como pocos años se nota la afluencia de gente que al atardecer se congrega en nuestros andenes, viéndose sumamente concurridas las casetas de baños.

Principales operaciones realizadas por las oficinas de Correos de esta

EL ÚLTIMO BARON

cia un extraño y singular contraste de las más nobles cualidades de la inteligencia y del corazón.

Durante algunos ratos mostraba una candidez infantil y una alegría bulliciosa; luego, una sombra pasaba sobre su brillante rostro y se le oía pronunciar frases de amarga y glacial sabiduría que le fundaban el sentimiento de las persecuciones y la crueldad del mundo civilizado.

El había llegado a aquel período de la existencia durante el cual el niño y la mujer luchan en el cerebro de toda doncella.

Su carácter no se había aún formado.

A go de alegría y de dicha hubieran desarrollado en ella tesoros de bondad y ternura; pero las negras sombras del fastidio y de la tristeza que aguzan la inteligencia, sóo amargura habían vertido en su corazón.

Era tan casta y pura que ignoraba la naturaleza del sentimiento que despertaba; pero la admiración de que era objeto la alegraba como pudiera alegrar a un niño, se hallaba envanecida; pero con una vanidad infantil; no con la de una mujer.

Por eso de esta misera inocencia nacía un adanono tan tierno y familiar que bastaba para enloquecer una cabeza más sólida que la de Marmaduke tanto más cuanto que al entrar en confianza con su joven huésped, al gozar con delicia de esa familiaridad nueva para ella de dos corazones jóvenes, al abandonarse sin temerimientos al encanto de la inundación de alegría cuando vió que su padre olvidaba su humillación y reanudaba sus trabajos usuales ignoraba que lo que sentía por Nivile era algo parecido al amor.

La inteligencia de la niña era tan superior a la de Marmaduke que se consideraba de mayor edad que él y en sus conversaciones sus bellos labios rejos le daban graves consejos.

En la habitación de Marmaduke había una gran ventana saliente cuya parte superior tan sólo tenía cristales gruesos

CAPITULO VIII

Masee Marmaduke Nevile hace la corte y no las tiene todas consigo

Durante dos o tres días, Marmaduke y Sibyll hallaron muchas veces, como era natural ocasión de verse y hablarse.

Tal familiaridad era rara en aquel tiempo, en el cual si se exceptúa la corte disoluta de Eduardo IV, las jóvenes nobles estaban poco en contacto con los jóvenes y siempre con la mayor reserva.

Marmaduke que convalecía rápidamente de sus heridas y que no tenía a mano contra el fastidio de la soledad otro recurso que la charla de Sibyll, no se hallaba, como joven que era, al abrigo de la seducción que debía ejercer sobre su imaginación y sobre sus sentidos una muchacha tan joven y encantadora.

La pobre Sibyll, sin ser un dechado de perfección, ofre-

EL ÚLTIMO BARON

cia un extraño y singular contraste de las más nobles cualidades de la inteligencia y del corazón.

Durante algunos ratos mostraba una candidez infantil y una alegría bulliciosa; luego, una sombra pasaba sobre su brillante rostro y se le oía pronunciar frases de amarga y glacial sabiduría que le fundaban el sentimiento de las persecuciones y la crueldad del mundo civilizado.

El había llegado a aquel período de la existencia durante el cual el niño y la mujer luchan en el cerebro de toda doncella.

Su carácter no se había aún formado.

A go de alegría y de dicha hubieran desarrollado en ella tesoros de bondad y ternura; pero las negras sombras del fastidio y de la tristeza que aguzan la inteligencia, sóo amargura habían vertido en su corazón.

Era tan casta y pura que ignoraba la naturaleza del sentimiento que despertaba; pero la admiración de que era objeto la alegraba como pudiera alegrar a un niño, se hallaba envanecida; pero con una vanidad infantil; no con la de una mujer.

Por eso de esta misera inocencia nacía un adanono tan tierno y familiar que bastaba para enloquecer una cabeza más sólida que la de Marmaduke tanto más cuanto que al entrar en confianza con su joven huésped, al gozar con delicia de esa familiaridad nueva para ella de dos corazones jóvenes, al abandonarse sin temerimientos al encanto de la inundación de alegría cuando vió que su padre olvidaba su humillación y reanudaba sus trabajos usuales ignoraba que lo que sentía por Nivile era algo parecido al amor.

La inteligencia de la niña era tan superior a la de Marmaduke que se consideraba de mayor edad que él y en sus conversaciones sus bellos labios rejos le daban graves consejos.

En la habitación de Marmaduke había una gran ventana saliente cuya parte superior tan sólo tenía cristales gruesos

EL ÚLTIMO BARON

cia un extraño y singular contraste de las más nobles cualidades de la inteligencia y del corazón.

Durante algunos ratos mostraba una candidez infantil y una alegría bulliciosa; luego, una sombra pasaba sobre su brillante rostro y se le oía pronunciar frases de amarga y glacial sabiduría que le fundaban el sentimiento de las persecuciones y la crueldad del mundo civilizado.

El había llegado a aquel período de la existencia durante el cual el niño y la mujer luchan en el cerebro de toda doncella.

Su carácter no se había aún formado.

A go de alegría y de dicha hubieran desarrollado en ella tesoros de bondad y ternura; pero las negras sombras del fastidio y de la tristeza que aguzan la inteligencia, sóo amargura habían vertido en su corazón.

Era tan casta y pura que ignoraba la naturaleza del sentimiento que despertaba; pero la admiración de que era objeto la alegraba como pudiera alegrar a un niño, se hallaba envanecida; pero con una vanidad infantil; no con la de una mujer.

Por eso de esta misera inocencia nacía un adanono tan tierno y familiar que bastaba para enloquecer una cabeza más sólida que la de Marmaduke tanto más cuanto que al entrar en confianza con su joven huésped, al gozar con delicia de esa familiaridad nueva para ella de dos corazones jóvenes, al abandonarse sin temerimientos al encanto de la inundación de alegría cuando vió que su padre olvidaba su humillación y reanudaba sus trabajos usuales ignoraba que lo que sentía por Nivile era algo parecido al amor.

La inteligencia de la niña era tan superior a la de Marmaduke que se consideraba de mayor edad que él y en sus conversaciones sus bellos labios rejos le daban graves consejos.

En la habitación de Marmaduke había una gran ventana saliente cuya parte superior tan sólo tenía cristales gruesos

ciudad durante el mes de julio del año en curso:

- PAQUETES POSTALES NACIDOS
Ordinarios 4 176; con declaración de valor 318 por valor de 197 234 pesetas; contra reembolso 2 por valor de 113 85 pesetas.
PAQUETES POSTALES RECIBIDOS
Giro Postal
577 formalizados por valor de 73 695 95 pesetas.
653 satisfechos por valor de 36 444 74 idem.
CAJA POSTAL DE AHORROS
39 primeras imposiciones por valor de 1 036 00 pesetas.
75 ulteriores imposiciones por valor de 1 910 00 idem.
VALORES DECLARADOS
59 pliegos impuestos por valor de 149 865 13 pesetas.

- 81 pliegos recibidos por valor de 68 331 68 idem.
5 objetos asegurados impuestos por valor de 1 655 00 idem.
CERTIFICADOS
Impuestos 875; recibidos 1 166.
CORRESPONDENCIA EN GENERAL
Sacas de correspondencia recibidas: 296
Sacas de correspondencia expedidas: 295.
Quiere impedir la entrada en el tintero de polvo, materias extrañas, etc.?
Use Vd. el tintero
SENGBUSCH
La «Gaceta» publica una Real orden autorizando a las Intervenciones

de Hacienda para la admisión de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 1908, para su conversión en inscripciones nominativas.
MARITIMAS
Esta noche a las ocho zarpará para Palma el vapor correo «Mahón», con la balija, pasaje y carga general.
Pasajeros llegados ayer tarde a bordo del vapor correo «Mahón»:
De Barcelona: señores don Ramón Barnadés; José Comas; Isidro García; Antonio Gascón; Miguel Villalonga. Total, 5.
De Alcudia: señores don Miguel Alejandro y esposa. Total, 2.

Parte alemán
Desde Berlín comunican el parte oficial facilitado por el cuartel general alemán a las doce de la noche que dice:
En la región de Somme, especialmente en Potieres, y sur de Champepot el enemigo continuó sus violentos ataques, que fueron sostenidos por los alemanes, trabándose un fuerte combate que se decidió a nuestro favor, rechazando a los franceses y apoderándonos de varias trincheras.
También se han rechazado varios ataques de los franceses al sur de Somme en Estrées y Soiciéur.
En la orilla derecha del Mossa continúa la lucha de artillería.
En el sector de Fleury en nuestros contraataques de ayer hicimos 86 prisioneros.
En la región de Thiaumont hicimos fracasar dos intentos del enemigo.
Al sudeste de Cambry cayó en nuestro poder un avión inglés y en la región del Somme en lucha aérea fueron derribados dos aeroplanos franceses.
En el Oriente y en el sector de Sierwicz la artillería trabaja con actividad, habiéndose rechazado varios ataques del enemigo.
Los rusos hicieron un gran esfuerzo para ganar terreno en Ziwrecet, atacando en grandes masas con contingentes numerosísimos, siendo a pesar de su fuerte empuje, contenidos por los alemanes que frustraron la operación del enemigo.
En Zilozce librase un empeñado combate, sin que pueda preverse sus resultados; los rusos combaten con granadas de mano y nuestros soldados atacantes con gran entusiasmo, habiendo sido detenido hasta ahora el avance de los rusos en esta región.
En dos pequeñas operaciones realizadas ayer en este mismo punto, conteniendo al enemigo, hicimos 9 oficiales y 800 rusos prisioneros, quedando también en nuestro poder 5 ametralladoras.
Al sur del Dniester las tropas rusas han lanzado al ataque, replegándose a otras posiciones que tenían preparado de antemano.
En los Cárpatos hemos ampliado la ventaja obtenida en los últimos días.
En los Bikes no hay nada nuevo que señalar.

El parte oficial facilitado por el generalísimo de las tropas italianas que dice:
En el valle Legarino intensa actividad de la artillería.
En el valle Asiago hemos rechazado un fuerte ataque del enemigo, contra el Monte Z-bio.
En el valle de Cordebole el enemigo, después de un intenso bombardeo, estorzóse contra nuestras posiciones de Marie Hüf, siendo rechazado con muchas pérdidas.
En el Isonzo y la Gorizia continúa la terrible batalla de ayer, luchándose desesperadamente por ambos lados, si bien nuestras tropas llevan bastantes ventajas, habiéndose apoderado después de varios ataques a la bayoneta, de las fortificaciones austriacas de Basotiro y monte San Miguel.
Dos hidroaviones enemigos que volaron sobre nuestro campo explorando nuestras maniobras, fueron alcanzados por nuestra artillería derribándolos.
Invento de un químico inglés
Dicen de Belfast que el químico inglés Mr. Alejandro Cort ha inventado un tinte de anilina, el cual ha sido adoptado por el Gobierno de Inglaterra.
El químico Cort cobrará por el derecho de invención la cantidad de 6 500 francos.
Descubriendo nuevos yacimientos de oro
Según comunican de Londres la sociedad minera del Transvaal «Rhoderia Strates» anuncia que está descubriendo nuevos yacimientos de oro en Kand oriental.
Los informes dados por los ingenieros de la mencionada sociedad minera dicen que el rendimiento total de los nuevos yacimientos de oro descubiertos ascenderá a 11.250 millones de francos.
Baque suco hundido
Llegan informes en los que se dice que el vapor «Sera» de nacionalidad sueca que de Stokolmo dirigiese a Newcastle con cargamento de madera, fue detenido y hundido por un submarino alemán cerca del buque faro de Cinaghtull.
La crisis alimenticia
Según noticias que llegan de Ginebra, en algunas poblaciones de Alemania se han celebrado mítines para tratar de la crisis alimenticia, sin que ocurrieran desórdenes públicos.
Los informes que llegan de origen inglés son más pesimistas y dicen que en Alemania se acentúa de cada día la falta de artículos de primera necesidad, debido al estrecho bloqueo de las escuadras aliadas.
Otro vapor hundido por un submarino
De Londres comunican que ha llegado el buque patrulla «Castrocais», el cual ha desembarcado algunos efectos pertenecientes al navío «Asanda» torpedeado y hundido por un submarino alemán.
Alemanes y portugueses
De Lisboa dicen que el comandante de las tropas portuguesas del Africa oriental comunica que algunas fuerzas de infantería alemanas llevando tres ametralladoras han atacado los puestos portugueses de Badi Kionga siendo rechazados.
Para la fabricación de municiones
De Rio Janeiro llega la noticia en la que se dice que el ministro de la Guerra de aquella nación ha pedido a las Cámaras la concesión de un crédito extraordinario para dotar de maquinaria moderna la fábrica nacional de municiones del Brasil.
La abnegación y valor del Ejército italiano
De Coltano llega la noticia en la

que se dice que con motivo del segundo aniversario de la guerra, el Rey de Italia Víctor Manuel ha demostrado al Ejército italiano su agradecimiento por la abnegación y valor de que ha dado pruebas durante las campañas sostenidas y ha concedido recompensas a los regimientos que más se han distinguido.
Nueva compañía de tiradores
De París dicen que ha sido formada una nueva compañía de tiradores con 600 indígenas de Nueva Caledonia llegados hace poco a Francia.
MENCHETA.

Espectáculos

TEATRO VERANO. — Esta noche a las veintuna treinta, grandiosa sesión cinematográfica, con un extenso programa.
Estreno de los capítulos tercero y cuarto de la grandiosa cinta «El diamante celeste» y repetición de la bonita película en cuatro partes «La Corte Marcial».
Precios populares.

Para alquilar

Lo están los bajos amueblados con jardín y agua abundante de la calle del Vasallo, número 4. También se alquila el piso de la misma casa.
Informes, Cos de Gracia, 72, A.

Casa para vender

Lo está la de la calle de San Roque, número 24, con cochera al lado.
Para informes, en esta Imprenta.

Doctor Muñoz Médico-Cirujano

Aplicaciones de 606
Consultar: de dos a cuatro.
CALLE NUEVA, 92 (Entrada por el Pasaje de Sitgos).

Estadísticas

MATADERO
Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

- Día 3 agosto
1 ternera, 104 kilos, Turdunell de Dait.
1 idem, 124, estancia de Bartolomé Magrana.
1 idem, 93, Llimpa.
1 idem, 111, ses Fonts Redonas de Baix (San Cristóbal).
2 carneros, 20, Lersto (Alayor).
1 idem, 13 500, Sant Isidru.
2 idem, 22, Bineuçalá (Tercadal).
3 cabras, 22, se Turreta.
2 idem, 11 500, Capifort.
Día 4 idem
1 vaca, 166 kilos, Sant Eibert (Alayor).
1 idem, 157, José Pons (Ferrerías).
1 idem, 121 500, Alfuri de Dait (Ciudadela).
1 ternera, 155 500, idem.
3 carneros, 32 500, idem.
1 idem, 12 500, Sant Isidru.
1 idem, 15, estancia es Canum.
2 idem, 33, Turrell Hermanos.
1 idem, 12, Ponce Jover.
2 cabras, 80, Juan Mercadal (Alayor).

Recaudado por concepto de consumos los días 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º de agosto de 1916:

Table with 2 columns: Tarifa and Pesetas. Rows include: 1.º - Primera tarifa... 682 30; 2.º - Segunda idem... 39 39; 3.º - Primera idem... 710 39; 4.º - Segunda idem... 50 83; 5.º - Primera idem... 616 52; 6.º - Segunda idem... 23 54; 7.º - Primera idem... 238 84; 8.º - Segunda idem... 44 61; 9.º - Primera idem... 429 97; 10.º - Segunda idem... 107 91.

JACK LYNX
El Detective misterioso
Librería de M. Sintet-Rotger, Plaza Príncipe, 11, Mahón.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Noticias de España

Madrid 9 agosto.

La Junta de Transportes

En San Sebastián se ha reunido la Junta de Transportes presidida por el director general del Comercio señor marqués de la Cortina. Después de examinados han sido rechazados los informes emitidos por la ponencia sobre la reducción de fltes sobre los alquitranes y materias petrolíficas solicitada por los comerciantes de Barcelona.

La Junta acordó nombrar una nueva ponencia para que informe sobre el asunto.

En la reunión celebrada por la Junta de Transportes se despacharon diferentes peticiones relativas a la importación de trigo, reducción de fltes formuladas por los fabricantes de Husiva, Madrid y San Sebastián.

Tratóse también de la petición de maíz hecha por los comerciantes de Barcelona y San Sebastián así como de las peticiones de carbón mineral que han hecho algunas sociedades de Madrid y Barcelona.

Mañana volverá a reunirse la Junta de Transportes para resolver acerca de algunos asuntos después de escuchar el informe emitido por las ponencias nombradas para el estudio de los mismos.

El empréstito de Tesoro

La suscripción de obligaciones en la ventanilla del Banco en el día de ayer ascendió a 53 500 pesetas. Van suscritas desde el principio del empréstito 69 675 000 pesetas.

Lo que dice

«El Diario Universal»

El importante diario madrileño afecto al Gobierno dice que es inexacto que el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal haya leído en la asamblea de las Cámaras una carta del señor Conde de Romanones dirigida a los ministros señores Costa y Soares. Dice «El Diario Universal» que no podía darse lectura a la carta por la sencilla razón de que la tal carta no existe ni ha existido. Cuando los ministros portugueses señores Costa y Soares visitaron al Conde de Romanones en San Sebastián no hubo ocasión para que el Presidente del Gobierno le escribiera carta alguna.

La reunión de las Cámaras

Dice el diario «El Mundo» que a pesar de que se ha dicho lo contrario, en breve volverán a reunirse las Cámaras.

La noticia lanzada por «El Mundo» ha sorprendido a la mayoría de los políticos que no esperaban ni creían tan cercano el funcionamiento de las Cámaras.

En pro del licenciamiento de reservistas

Algunos periódicos publican sueltos en los que se dice que una vez pasada la perturbación que produjo la huelga ferroviaria, no existe razón para que sigan en las filas los reservistas movilizados, tanto más cuando que en esta época hacen falta los brazos en el campo y en las fábricas.

Un artículo de don Antonio Maura

El ilustre hombre público don Antonio Maura publica en un diario de la Corte un importante artículo acerca de la derivación de la guerra.

En el referido artículo dice el señor Maura que las enseñanzas que recogemos con motivo de la guerra europea nos inducirán a no desdenar la fuerza y a no confiar sólo de la virtud de la justicia.

El derecho que a los bienes tiene la humanidad perdurará con carácter definitivo después de la actual renovación de relaciones entre el individuo y la nación.

Merece mayores respetos la solidaridad que existe entre los ingredientes del conflicto orgánico y no será tan fácil como antes dejar los asuntos públicos en manos de aficionados constituidos en oligarquía.

La otra fase de renovación del artículo del señor Maura refiere a la condición de la mujer a las que se proporcionarán más medios honrados y decorosos para subsistirse y vivir con independencia y esto dice el articulista, saneará mucho las costumbres y dignificará la familia a la que elevará al nivel moral de la energía de la raza.

Termina su artículo el señor Maura diciendo que se necesitará del crédito y unión de todos para resolver el problema que se planteará con el aumento de las deudas públicas.

El artículo del señor Maura ha sido en extremo comentado y elogiado.

Del Extranjero

Madrid 9 agosto.

Parte francés

París (oficial). — El radiograma expedido desde la torre Eiffel y en el que se da cuenta del parte dado por el generalísimo de las tropas francesas a las once de la noche dice lo que sigue:
En el Somme ampliamos las ventajas obtenidas ayer logrando, después de un ataque emprendido por nuestras tropas, apoderarnos de los bosquesillos y trincheras enemigas al norte del bosque de Hem.

Conquistamos al norte de Som-

me toda una línea de trincheras en un frente de seis kilómetros sosteniendo nuestras tropas duros combates con el enemigo que se resistía a dejar en nuestro poder las trincheras que ocupaba y de las que al fin fué desalojado.

En esta operación cogimos varias ametralladoras haciendo además buen número de prisioneros.

En la Campagne cogimos entre nuestro fuego y dispersamos fuertes destacamentos de tropas germanas a las que inflngimos bajas.

Los germanos atacaron nuestras posiciones al noroeste de Tahuren y pequeños puestos en la altura 193 sin conseguir éxito alguno.

El combate ha continuado, todo el día en la derecha del Mossa, especialmente en Thiaumont y Fleury, donde la lucha ha llegado a adquirir gran violencia.

Después de vigorosos contraataques emprendidos por los germanos sin resultado, nuestras tropas emprendieron la ofensiva, atacando duramente al enemigo, penetrando en sus líneas de Thiaumont, que quedaron en nuestro poder.

Emprendimos un ataque contra el enemigo, logrando después de encarnizada lucha, apoderarnos de la línea de trincheras que ocupaba el enemigo en Bena, Vaux, Chapitre y Chenois. Aprisionamos 200 soldados alemanes y 6 oficiales, cogiendo además 6 ametralladoras y muchos fusiles.

Parte inglés

El parte dado por el generalísimo de las tropas británicas y que oficialmente comunican desde Londres dice así:

Después de los intentos de asalto emprendidos ayer al norte y oeste de Posieres el enemigo no intentó ningún ataque de infantería, manteniendo un violento bombardeo.

Nuestras tropas han librado pequeños combates, logrando avanzar nuestras posiciones al este del bosque de Irones.

Continúa la lucha, en los arrabales de Guillemont, en la que ambas tropas rivalizan en valor y entusiasmo.

En la posición este el enemigo atacó con granadas de mano, siendo energicamente rechazado y causando dos muertos y 59 heridos.

Un destacamento de nuestras tropas, después de un breve combate penetró en las trincheras alemanas del norte de Rollincourt, haciendo algunos prisioneros.

Intentó cruzar nuestras líneas una escuadrilla de aeroplanos enemigos, siendo detenida por el fuego de nuestras baterías antiáreas. Resultó averiado un aparato alemán que quedó en nuestro poder.

En la región de Thiaumont hicimos fracasar dos intentos del enemigo.

Al sudeste de Cambry cayó en nuestro poder un avión inglés y en la región del Somme en lucha aérea fueron derribados dos aeroplanos franceses.

En el Oriente y en el sector de Sierwicz la artillería trabaja con actividad, habiéndose rechazado varios ataques del enemigo.

Los rusos hicieron un gran esfuerzo para ganar terreno en Ziwrecet, atacando en grandes masas con contingentes numerosísimos, siendo a pesar de su fuerte empuje, contenidos por los alemanes que frustraron la operación del enemigo.

En Zilozce librase un empeñado combate, sin que pueda preverse sus resultados; los rusos combaten con granadas de mano y nuestros soldados atacantes con gran entusiasmo, habiendo sido detenido hasta ahora el avance de los rusos en esta región.

En dos pequeñas operaciones realizadas ayer en este mismo punto, conteniendo al enemigo, hicimos 9 oficiales y 800 rusos prisioneros, quedando también en nuestro poder 5 ametralladoras.

Al sur del Dniester las tropas rusas han lanzado al ataque, replegándose a otras posiciones que tenían preparado de antemano.

En los Cárpatos hemos ampliado la ventaja obtenida en los últimos días.

En los Bikes no hay nada nuevo que señalar.

Parte ruso

Desde Petrogrado llega el siguiente parte oficial facilitado por el Estado Mayor ruso:

Los aeroplanos enemigos bombardearon la región al este de Stochod, causando pequeños daños.

En Stochod el enemigo tomó la ofensiva, siendo rechazado.

Al sur de Stochod en la región de Ziretchief, nuestras tropas en un impetuoso ataque desalojaron al enemigo de sus trincheras, siendo ocupadas por los rusos, cogiendo a 12 oficiales y 200 soldados alemanes prisioneros.

En el frente del Sareth hemos desarrollado varios ataques en diferentes puntos, consiguiendo verdaderos éxitos, especialmente en la sección norte.

En las operaciones de avance llevadas a cabo por nuestras tropas el día 6 del actual cogimos al enemigo 13 oficiales y 2 000 soldados prisioneros, apoderándonos también de dos obuses y algunas ametralladoras.

En el Cáucaso, ante la gran presión del ejército turco, nuestros destacamentos se han replegado al este de Kirmanshab.

Parte italiano

Desde Coltano radiotelegrafían

SECCIÓN DE ANUNCIOS

NOVEDAD NORTEAMERICANA

Tintero de cierre automático SENGBUSCH

ECONOMÍA, LIMPIEZA, DURACIÓN Y UTILIDAD

VENTAJAS DE SU EMPLEO

El tintero de cierre automático "Sengbusch,"

es un tintero que ha resistido la prueba y recibido la recomendación más elevada de miles de firmas importantes, bancos y corporaciones.

Funciona automáticamente

La pluma es abastecida con introducir la simplemente en el tintero y tan pronto como se saca el tintero se cierra automáticamente, de modo que es a prueba de polvo y evaporación.

La tinta no salpica

Cuando se introduce la pluma tiene una inmersión uniforme siempre y de ese modo, se evita la cantidad superflua de abasto de tinta en la pluma.

Sencillo para llenarlo

No requiere manipulación especial en el procedimiento de llenar, ni tampoco requiere atención mayor para conservarlo en funcionamiento perfecto.

Economía de tinta

La economía de tinta no sólo resarcirá el coste del tintero en corto tiempo sino también muchas veces y además se tiene un tintero a toda satisfacción.

VÉNDESE EN LA LIBRERÍA DE MANUEL SINTES ROTGER PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11. — MAHÓN

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Table with columns for 'Del ancho de una columna' and 'Del ancho de dos columnas', listing rates for different line and insertion counts.

Table listing rates for 'Hasta 14 centímetros', 'Doble precio que para los de 6 centímetros', and 'Un cuarto de página'.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción. — Por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Table listing rates for 'Del ancho de una columna del periódico', 'Ados columnas', and 'Un cuarto de página'.

OBSERVACIONES:

- 1. Todos los anuncios se cobrarán por adelantado. 2. No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación...

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret Bonnin Figueroa y C.ª de Barcelona

Table with columns for 'El Kilog.' and 'Ptas.', listing prices for 'Platino', 'Oro fino', 'Plata fina barra', etc.

Venta y compra de bolas y galerías...

Facilitada por la casa Caplain Saint-André et Fils de Paris

Table with columns for 'El Kilog.' and 'Ptas.', listing prices for 'Bórax líquido', 'Plata fina', 'Soldadura', etc.

Depósito y venta exclusiva: Bolas de plata macizas...

Referencias: Manuel Beltrán Llabrés y C.ª, San Fernando, 34.

Mahón 7 de agosto de 1916.

Aventuras de Jack Lynx

El Detective misterioso

La mejor y más interesante novela de aventuras policíacas publicada hasta hoy.

Este cuaderno contiene un episodio completo, profusamente ilustrado.

Precio de cada cuaderno 0.20 pesetas

En venta en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Casa Buenaventura Juguetes Regalados -- Perfumes

Bordadoras y festoneras

Se necesitan en toda Menorca para trabajo fino, bien retribuido y duradero, tanto a la máquina como a mano.

Dirigirse a

DON RICARDO DE CUADRADO Calle Martorell, 16, Ciudadela.

MATATINTAS BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, escritorios, etc.

Papel Sánico Inglés marca Glen

De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos.

Banco de Menorca

El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes:

Custodia de toda clase de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos.

Cobro y compra de cupones españoles o extranjeros.

Giros, órdenes telegráficas, y cobro y descuentos de letras.

Seguros de cambio.

Apertura de toda clase de cuentas corrientes en pesetas o en monedas extranjeras.

Postales del Quijote

del año 1766, editadas por la Casa de don Antonio Concha, de Guadalupe.

En venta en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe 11, Mahón.

Precio, 4 pesetas 89 postales en dos paquetes, con bonitas cubiertas.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Mapa de Mallorca

En los talleres de Amengual y Muntaner, de Palma, se ha confeccionado un detallado mapa de Mallorca que por los detalles que contiene y su reducido precio, está llamado a tener mucha aceptación.

Quiere usted

encuadernar un libro? Encargue, pues, el trabajo a los talleres de encuadernación de esta Imprenta y quedará satisfecho por lo elegantes y fuertes que son nuestras encuadernaciones.

LAS ÚLTIMAS NOVEDADES

en libros, las encontrará listadas en la librería de M. Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Boletín diario Oficinas públicas

Gobierno Militar. — Horas de despacho: de nueve a una. — Isabel II.

Delegación del Gobierno. — De nueve a una. — Calle de San Fernando, 15.

Ayuntamiento. — De nueve a una. — Plaza de la Constitución.

Juzgado de primera Instancia. — De nueve a una. — Caserío del Carmen.

Juzgado Municipal. — De nueve a una. — Alonso III, 35.

Aduana Nacional. — De nueve a una. — En los muelles de sol a sol. — Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda. — De nueve a una. — Andén de Poniente.

Comandancia de Marina. — De nueve a una. — Calle del Carmen.

Giro Mutuo. — De nueve y media a doce y media. — Roig, 12.

Zona de Reclutamiento. — De nueve a una. — Calle de San Roque.

Biblioteca Pública. — De nueve a dos. — Plaza de San Francisco.

Museo Municipal. — Los jueves de tres a cinco y los domingos de diez a doce, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico. — Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). — Consulta: los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana.

La "Gota de Leche". — Consultorio gratuito de niños de pecho. — Plaza del Príncipe, 8. — Domingos, de 11 a 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos. — Permanente. — Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos. — Permanente. — Calle del Bastión.

Oficinas de Correos. — Calle de Anunciay, 24.

Horas de despacho. — Certificados y valores. — Todos los días de nueve a doce, además los lunes y miércoles de diez y ocho a diez y nueve y los jueves y sábados de quince treinta a diez y seis treinta.

Giro postal. — Todos los días de nueve a doce.

Paquetes postales. — Imposición: todos los días de nueve a once y media.

Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce.

Lista. — Todos los días de diez a trece.

Recogida de buzones en las expenditorías. — Una recogida se verifica todos los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

Según contrato que tenemos firmado con la importante casa fotográfica de D. José Luque Nestal de Madrid, todos nuestros lectores tienen derecho a adquirir por tres pesetas noventa y cinco céntimos y la presentación de diez en fotos como el que sigue, una bonita ampliación fotográfica del tamaño 80 x 40 centímetros, sobre cartulina 80 x 65, sin marco.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PÚBLICO

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA: Nuevo silabario ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por

VICENTE PINEDO

Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona.

NORMA: Nuevo método ilustrado de escritura graduada y de Caligrafía escolar moderna, premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición del Primer Congreso Especial de Pedagogía, Palma, abril de 1914.

Diez cuadernos litografiados y con 260 grabados.

Es el método más racional y completo de escritura publicado hasta la fecha y abarca:

- Número 1 Dibujo, Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrados. 2 Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrados. 3 Ortografía y Caligrafía ilustrados. 4 Ortografía y Caligrafía ilustrados. 5 Ortografía y Caligrafía. 6 Ortografía y Caligrafía. 7 Ortografía, Redacción y Caligrafía. 8 Redacción usual y Caligrafía. 9 Redacción comercial. 10 Redacción comercial.

Este método de enseñanza ha sido adoptado ya por la mayoría de las escuelas de Cataluña y Mallorca y también por algunas de esta ciudad.

Véndese por cuadernos sueltos en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER Plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Papel higiénico Salud

Enlazado automático :: Presentación elegante y sin competencia :: Empaque esmerado :: El más higiénico.

El papel sánico SALUD, por sus inmejorables cualidades higiénicas, puede competir con los de marca más acreditada.

Es el de mayor tamaño y más cómodo uso, estando a cubierto de moscas y demás insectos por ir encerrado en elegante caja.

Véndese en paquetes de 200 servilletas en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

En el mismo establecimiento se venden también cajas distribuidoras, de elegante presentación, y que automáticamente van dejando salir las hojas de tan higiénico papel una a una.

NO EQUIVOCARSE. El papel higiénico SALUD, de enlazado automático, se vende en la

Librería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

Obras completas

— de —

Mossén Jacinto Verdaguer

Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos.

Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Libretas de alquiler, listas de embarque, altas y bajas para la contribución industrial.

De venta en esta imprenta.